

Aktuelle Infos der Arbeitsgruppe SGAM.Informatics



Heinz Bhend,

Leiter Arbeitsgruppe SGAM.Informatics

Workshop: «Evaluation einer elektronische Krankengeschichte» vom 13. September in Olten

Zielpublikum: HausärztInnen und Spezialärzte/-innen, die sich Entscheidungsgrundlagen verschaffen möchten, ob sie bis 2010 in ein Praxisinformationssystem mit elektronischer Krankengeschichte investieren sollen. Die Veranstaltung wird als praxisbezogener, interaktiver Workshop mit maximal 24 TeilnehmerInnen durchgeführt.

Die Informationen und das Anmeldeformular sind auch online verfügbar: Website: www.sgam.ch → Aktuell.

Studie zum Status quo der Informatisierung in den Schweizer Arztpraxen 2007 (SISA 2007)

Ende Oktober wird die SGAM.Informatics in Zusammenarbeit mit der FMH eine repräsentative Umfrage unter Kolleginnen und Kollegen durchführen. Ziel: den aktuellen Stand der Informatik-Ausrüstung und Informatik-Kompetenz in den Schweizer Arztpraxen zu erheben.

Diese Daten sind von grösster Wichtigkeit, um in der politischen Diskussion aufzeigen zu können, wieviel die Umsetzung der kürzlich publizierten «eHealth»-Strategie des Bundes kostet. Nur wenn wir verlässliche Zahlen haben, können wir glaubhaft auftreten und allenfalls konkrete Forderungen stellen. Deshalb der Aufruf schon heute: bitte unbedingt ausfüllen und zurücksenden, falls Sie von einem Umfragebogen beglückt werden. Wir müssen einen Rücklauf von über 90% erreichen. Danke für Ihr Verständnis.

Meddesign.ch – Praxishomepage in Zusammenarbeit mit SGAM.Informatics

Immer wieder erhalten wir Anfragen betreffend einer eigenen Praxishomepage. Nun gibt es ein konkretes Angebot, basierend auf Typo3, einem Content-Management-System (CMS). CMS bedeutet strikte Trennung von Code und Inhalt, das Ganze datenbankbasiert. Somit verändert das Hinzufügen von Texten, Seiten, Bilder usw. nichts am

Code, das Layout bleibt erhalten. Bei Bedarf kann der Site später ein neues Layout «übergestülpt» werden. Einzelne Layout-Ideen sind unter www.meddesign.ch verfügbar. Dies sind jedoch nur Ideen zur Illustration und noch keine ausgefeilten Werke!

Ihre Vorteile mit CMS: Es muss absolut kein Code erlernt werden. Die Wartung einer Homepage ist in etwa so leicht, wie in Word oder einem ähnlichem Programm einen Brief zu schreiben. Ziel: Praxisinhaber entscheidet sich für ein Design. Update und Wartung kann durch die MPA und/oder ein Familienmitglied gemacht werden.

Eckdaten

Datum: ab Ende Oktober 2007

Preise: SFr. 500.– im ersten, SFr. 300.– in den darauffolgenden Jahren (für Basisangebot). Im Preis inbegriffen sind Domain, Hosting, Instruktion und die Erstellung der ersten Homepage.

Haben wir Ihr Interesse geweckt? Bitte tragen Sie sich in die Mailliste auf praxishomepage@meddesign.ch ein (Link: http://lists.meddesign.ch/mailman/listinfo/praxishomepage_meddesign.ch). Per E-Mail werden Sie auf dem Laufenden gehalten. Wer nicht eingetragen ist, wird in dieser Sache nicht mehr «belästigt».

Kostenloser Kartenleser zum HIN-Abo

HIN offeriert zum neuen Abo gratis einen Kartenleser. Dies lohnt sich nur, wenn regelmässig Fragen der Versicherungsdeckung überprüft werden müssen und von Seiten der Praxissoftware die Schnittstelle schon vorbereitet ist. Die Daten der Versichertenkarte können auch ohne Gerät eingegeben werden. Im Hinblick auf das geplante Onlinepatientendossier möchten wir empfehlen, noch zu warten, um nicht in vorauseilendem Gehorsam jetzt schon Investitionen zu tätigen. Wenn vereinzelte Kolleginnen und Kollegen ein Lesegerät haben, schadet dies kaum. Sollte aber bis zur Karteneinführung ein Grossteil der Praxen bereits ausgerüstet sein, können wir die Kosten dafür nicht mehr in die politische Diskussion einbringen. Wir bitten höflichst, dies beim Entscheid mitzubedenken.

Dr. med. Heinz Bhend
Facharzt für Allgemeinmedizin FMH
Informatiker HTA/FHZ
Alte Zofingerstrasse 62
4663 Aarburg
info@dr-bhend.ch